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会 議 録 

会 議 名 丸亀市地域密着型サービス運営委員会 

開催日時 令和 4 年 11 月 24 日（木） 午後 2 時 00 分～午後 2 時 25 分 

開催場所 丸亀市役所 2 階 202 会議室 

出席者 

＜出席委員＞ 

会長）黒木 ひとみ、副会長）進 和彦 

喜多 壽子、岸本 裕司、星川 美知子、森 健太朗 

 

＜欠席委員＞ 

今田 律子、近石 恵三、本川 佳代子、新池 巳惠 

傍聴者 なし 

議 題 
1 地域密着型サービス事業所の指定について 

2 その他 

発言者 議事の概要及び発言の要旨 

 

 

 

事務局 

 

 

 

会長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

― 開会・午後 ２時００分 ― 

 

ただ今より、地域密着型サービス運営委員会を開会いたします。 

本日はお忙しい中、本会に、ご出席いただき誠にありがとうございます。 

それでは、委員会の開催にあたりまして、黒木会長よりご挨拶をお願いいたします。 

 

（会長 挨拶） 

 

ありがとうございました。 

それでは、これ以降、議事に移ることとなりますが、議事に入ります前に、事務的な

ことを確認させていただきます。 

まず、本委員会は事業所の新規指定申請の申請書及び付表を協議の資料といたします

ので、個人情報が含まれる場合には、会議を非公開とすることがあります。そして個人

情報等の取扱につきましては、十分注意していただきたいことを申しあげます。 

それから、地域密着型サービス運営委員会の議事録につきましては、丸亀市のホーム

ページに公表するようになっております。公表の仕方については、発言された委員の方

のお名前についても公表しております。 

また、議事録の確認につきましては、委員の方全員に見ていただくのではなく、会長・

副会長にお願いしております。 

 

では、ここからの議事進行につきましては、丸亀市附属機関設置条例第７条の規定に

より会長が議長となることになっておりますので、黒木会長にお願いしたいと思いま

す。 
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会長 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

森委員 

 

事務局 

 

 

森委員 

 

事務局 

 

 

森委員 

 

 

 

 

 

事務局 

 

森委員 

 

事務局 

 

森委員 

 

 

事務局 

 

 

それでは、本日の会議におきます委員の出欠状況を確認いたします。委員総数 10 名

のうち、出席委員 6名、欠席委員 4名で、丸亀市附属機関設置条例による「半数以上の

出席」を満たしているので、この会議が成立しておりますことを報告いたします。 

それでは、議事に入りたいと思います。 

議事（１）「地域密着型サービス事業所の指定について」 

事務局より説明をお願いします。 

 

【資料１ 地域密着型サービス事業所の指定について】説明 

 

ただ今、「地域密着型サービス事業所の指定について」説明がありました。運営委員

会で承認が得られましたら、新規に指定を行いたいと思います。 

ただ今の説明について、何かご質問等はございますか。 

 

従業者のシフトについてですが、２交替制なのでしょうか。 

 

交替については、早出や遅出、夜勤１、夜勤２などシフト形態が５パターンくらいあ

って、それを組み合わせてのシフトになっております。 

 

勤務形態については、この資料の中には記載をしていないですよね。 

 

はい、会議の資料には記載はしておりませんが、指定申請の際には勤務形態の書類を

提出していただいているので、確認はしております。 

 

会議の資料として記載するのが可能であれば、次回から記載していただくよう検討お

願いします。 

あともう１点、写真⑤の「事務室」についてですが、エアコンの下にモニターのよう

なものが写っていますが、これは監視カメラをどこかに設置しているという理解でよろ

しいでしょうか。 

 

何ケ所かカメラが付いておりまして、それを確認できるような形になっております。 

 

カメラの設置場所はどこになりますか。 

 

基本的には外側のカメラで、不審者対策として設置しております。 

 

廊下やトイレの入口など目の届きにくい場所に設置していたら、より便利なのではと

考えたのですが、不審者対策用に外のカメラということですね。分かりました。 

 

安全確認という意味では、ボタンで緊急対応できるようにしております。そのため、

屋内にはカメラを設置しておりません。 
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森委員 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

会長 

 

会長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

星川委員 

 

喜多委員 

 

事務局 

 

会長 

 

 

 

事務局 

もう 1点質問があります。 

このグループホームが２ユニットとのことですが、平面図を見ると、各ユニットが上

下で分かれていますが、完全に独立しているのでしょうか。介護従事者がユニットごと

に完全に分かれて従事しているのか、お互いのユニットを助け合いながら従事している

のか教えてください。 

 

介護従事者はユニットごとに固定されています。平面図をご覧いただくと、ユニット

とユニットの境にある真ん中のレール戸は基本閉まっていますが、必要に応じて行き来

が可能になっております。通常は、入居されている利用者も介護従事者も自分のユニッ

トで過ごすことになります。 

 

他に何か意見や質問はありますでしょうか。 

 

写真⑭の浴室の浴槽について、手すりがどの位置にあって、どうやって浴槽に入るの

かを考えながら写真を見ていたのですが、浴槽の奥側に、縦の L字型手すりが設置され

ていますが、どのような介護状態の方をイメージしている浴槽なのか分かりづらいので

教えてください。 

 

まず、浴槽を跨いで入る時に、写真の右側にある手前の手すりを利用します。基本、

自分で浴槽を跨いで入れる方を想定していると聞いております。 

もし、それが難しければ、左側に腰を掛ける所がありますので、そこに座って、足の

方から入っていただきます。それから、入る時に右側のところが、少し腰高になってい

るので、浴槽の中で体の向きを変えて中に入っていただくことを想定しております。 

 

まだ少しイメージしにくいのですが、写真を見ると、浴槽の上にバスボードを置いて

いるので、それを使って浴槽に入ることを考えているのか、また、浴槽の中が斜めにな

っている部分があって少し形が変わっているので、手すりはどこを持って入るのだろう

かと考えたり、利用者は浴槽のふちを手で持って入ることが出来る方、つまり比較的元

気な方が入られることを想定しているのかなと思います。 

 

入浴時は職員が付き添うのですか。 

 

長い浴槽なので、何もないと私達でも大変かもしれませんね。 

  

基本的には職員が付き添う予定となっております。 

 

この浴槽は横長い感じがするので、立ち上がるときは何か工夫はあるのでしょうか。

例えば、家庭の浴槽では、滑り止めマットを浴槽に入れるなど、転んだり滑らないよう

に福祉用具を導入していると思いますが、この浴槽はどうなのですか。 

 

滑り止めの加工として、浴槽の床に凹凸はあります。 
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会長 

 

森委員 

 

 

事務局 

 

 

 

森委員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

会長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

他にご質問等はありますでしょうか。 

 

食事についてですが、各利用者が自分で作って食べるという形になるということです

よね。 

 

基本、従業者が主に作るようになっていますが、それぞれの利用者が自分でできるこ

とは手伝って、一緒に材料を切ったり、また盛り付けをするなど、可能な限り、何か自

分にできることを一緒にすると伺っております。 

 

９人と９人の２ユニットでしたよね。９人全員が一斉にご飯を作ったりすると、混雑

するイメージがあるのですが、９人全員揃ってするのは食事を食べる時でしょうか。つ

まり、９人が各自で材料を切るなど作業をするとなると、キッチンが各ユニットに 1ヶ

所なので混雑してしまいます。どのような感じで食事を摂るのか教えてください。 

 

詳細は聞いていませんが、おそらく食事自体は全員揃ってする形になると思います。

作業をする空間については、９人全員が台所で一緒に作業するのは狭いと思いますの

で、十分な広さがある食卓テーブルのスペースでも作業を行うと聞いております。 

 

写真⑥のキッチンですが、左側に入口が２ヶ所見えますが、この左手前を通れば玄関

に行けるのでしょうか。 

 

左の入口は二つとも居室への入口となっております。 

玄関の入口については、平面図を見ていただくと、写真③が玄関となっており、風除

室を通り、廊下に出てから左右にそれぞれのユニットへの入口があります。事務室横に

左右に分かれて引き違いのドアがありますので、そこが、各ユニットへの出入口になり

ます。 

 

リビングから玄関がすぐ見える形ではなくて、見えにくい感じになっているのです

ね。やはり、どうしても外に出ようとする利用者もいらっしゃるかと思いますので、そ

ういう意味では、ワンクッション的な役割として、玄関がすぐに見えないため、抑止的

な配置になっていると思います。 

また、周りの環境が良いので、外の景色を見たりする時にウッドデッキを利用したり、

敷地内に小公園も作る予定になっているようなので、飯野山も近く、非常に自然豊かな

環境で、安心してここで過ごすことができるように工夫されているのだなと感じまし

た。 

図面と写真だけでは、なかなか分かりにくいですが、皆様いかがでしょうか。 

先月の運営委員会と同様に書類上に不備は無いと思います。今までも色々なところで

グループホームやデイサービスを運営されており、同じ敷地内に児童デイサービスもあ

りますので、今はコロナ禍で難しいかもしれませんが、子供たちとの交流が出来れば、

とても良い環境になるのではないかと感じます。 
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会長 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

会長 

今後は、職員の確保が難しい中で、職員を確保できるノウハウを高め、そして質を高

めていくような研修を進めていただけたら、認知症になったとしても、自分らしく安心

して過ごすことが出来る施設になっていくのではないかと思います。 

 

特に他の委員から意見はありませんか。 

 

（意見なし） 

 

他になければ、「ネムの木グループホーム丸亀」の指定を承認いたしたいと思います。

よろしいでしょうか。 

 

（委員承認） 

 

それでは本日の予定はすべて終了いたしました。 

閉会したいと思いますがよろしいでしょうか。 

それでは運営委員会を閉会します。本日は、どうもありがとうございました。 

 

 


